

NOTAS AL MARGEN

Los orígenes de la criminalidad

Sobre la criminalidad y sus causas escribe el diario de los chupacabras un extenso boletín, que, por lo gpatante, nos declinó a comentarlo, transcribiendo los párrafos más truculentos de la soportera lata jesuita.

Quiéren, los continuadores de la religión de Arbués y Torquemada, los glorificadores de los crímenes más monstruosos, los que santificaron las guerras y las nefandas cruzadas llevadas a cabo por los intolerantes defensores del catolicismo, pasar, en este momento de miseria moral, como los orientadores de la humanidad encubierta que se revuelca en el fango de todas las degradaciones. Quiéren ser los moralizadores, los ídolos, los farsantes, los hipócritas, los impúdicos, los que de la mentira han hecho una religión cuyos únicos atributos son el robo, el fraude y el engaño. Y encuétran, ¡oh portentoso descubrimiento!, que las causas del crimen residen en la irreligiosidad humana, en el relajamiento de la moral religiosa que por espacio de veinte siglos impuso al mundo sus decretos: denigrantes decretos de sumisión, de esclavitud, de renunciamiento!

La voz de los reaccionarios quiere ser extensora y brutal. ¡Como ha sido, cuando el rey de reyes, el emperador de emperadores, el supremo mandataro se imponía al mundo cristiano y alzaba en las gargantas la voz que quería gritar!... Es que los murciélagos de la Iglesia añoran las hogueras que en el siglo XVII iluminaron al mundo!

Cultores del desputajo y del cinismo, los católicos quieren a toda costa y por todos los medios pasar por salvadores del mundo, atribuyéndole a las doctrinas innovadoras los males que afligen a la humanidad. Y en su torpeza olvidan de la Historia, del pasado elocuente que no pudo borrar aún las huellas sangrientas dejadas por esos criminales exaltados que avivaron con su intolerancia las hogueras de la inquisición.

El crimen, dice el órgano de los magabostias, se evita buscando las fuentes de la criminalidad, y castigando a los culpables. Y sigue razonando en la siguiente forma:

«La fuente primera de la criminalidad es la irreligión! Un hombre irreligioso, sin noción de Dios, no tiene tampoco la noción del deber. No sabe avaluar su propia vida ni la ajena. No tiene una moral inflexible que lo soporte el peso del instinto salvaje que puede andar bajo su envoltura de civilización. Un hombre sin religión es un criminal en germen. Le falta la oportunidad, el empujón, el cuadro de hora de ofuscamiento, pero hay en él una posible inclinación al crimen, hija de su falta de freno moral. Que sin religión — digase lo que se quiera — no hay verdadera moral. En no habiéndola, no se conoce el horror a lo amoral, incluso al criminoso.»

Aunque no hace diferencia de religiones, suprimen que se refiere el articulista a la religión católica. Por que, para un católico apóstrofo y romano, es tan inmoral un malhechor, un budista, un protestante o un evangelista, como un ateo, un anarquista. Y por lo tanto la inmensa mayoría de la humanidad la componen criminales en germen.

Pero no terminan aquí las elucubraciones del referido pastquinista. Pretendiendo combatir la superstición y el engaño, los milagros, no patentizados, a esa caterva de adivinos que invocan el milagro para curar a los enfermos de cuerpo y espíritu que a ellas acuden los vivimos en los tiempos aquellos en que todo se curaba con exorcismos, leznias y agua bendita, y en que se continuaba a las alimañas a que comparecerían ante un tribunal, dedican a esa plaga social el siguiente parrafito:

«Otra de las causas que nos hacen un país de criminales es la tolerancia excesiva que se usa para con cierta clase de sgrtes que conducen a ignorantes a esas desgracias. Las adivinas, curanderos, madres Marías y madres Juanas, todas ellas únicas poseedoras de la piedra imán que da la felicidad (!); libran del mal de ojo y otras lunde-

zas. Pues bien: estos seres, que no merecen llamarse mujeres, realizan públicamente su propaganda, mientras duerme la policía que debería reprimir las. Y en oportunidades, como acaba de suceder, dan su diagnóstico a la infeliz o al infeliz que las consulta: «¿usted tiene daño, héchote por aquella vecina. No se le pasará hasta que se suprima a esa persona». Y entonces tenemos una mujer criminal que suprime, matándola a su vecina que le hacía daño! ¡Cuántos crímenes tienen su punto de partida en el «estudio» o «económico» de las adivinanzas.

Estamos de acuerdo en que éste es uno de los factores del crimen. Pero, ¿no fueron las religiones las que exploraron en todos los tiempos la ignorancia del pueblo, haciendo de la superstición un medio para embucar a los creyentes? ¿No lleva la exaltación religiosa al crimen y a la locura? ¿Cuántos y cuántos tienen su origen en el fondo impúdico de los confesionarios! ¿Cuántos dramas conyugales por culpa de los ambiciosos y perversos ministros de la Iglesia!

Pero los farsantes no pueden reconocer esto, y siguen endigando a los revolucionarios las causas del crimen, de todos los males que afligen a la humanidad.

«Otra de las causas del aumento de la criminalidad — la tenemos muy sabida — es la libre propaganda que se hace del crimen y de la matanza. En cualquier esquina se alza la tribuna ácrata y desde ella se inicia abiertamente al crimen y al pillaje; a la anarquía, en fin! Y la autoridad, en la persona de los polizontes, les garantiza el orden y los protege — a los tales peroradores mercederos del corrojo — en el libre ejercicio de su libertad de palabrar, que en tal caso es el libre ejercicio de la libertad de propagar y aconsejar el crimen.»

«Tira en junta con el anarquismo el socialismo! Que en su diario fomente la inmoralidad y la irreligión, eso es cosa fiato sabida. Pero llega el socialismo — en sus artículos periodísticos y discursos callejeros — a la abierta instigación al crimen, como sus primos hermanos los anarquistas.»

Es aquí donde se pone de manifiesto el odio que los ocultaristas y retrógrados sienten hacia todo lo que signifique supención de la personalidad, independencia individual, conocimiento de los derechos que a cada ser le pertenecen en el seno de la sociedad. Las ideas revolucionarias derrumban el pedestal donde se erigen los dioses y ponen de manifiesto las parañas de la religión. Están en su papel los que medran a costa de la ignorancia del pueblo, los infames mercaderes que trafican con la divinidad y hacen de la religión el más productivo de los negocios.

Ante los ataques que la razón dá al error por ellos sustentado, se encorizan los mansos ministros de una religión de feroz mansedumbre. Y de tener poder harían de nuevo que las hogueras de la inquisición iluminaran al mundo. Por eso piden diariamente que se ponga en vigor las leyes represivas, quejándose de que la ley Social no se aplique a los socialistas y anarquistas. Los «voceros» audaces como los moñaguillos del organillo clerical llaman a los ácratas, fuerza es que emudezca a las buenas o a las malas... ¡ Hé ahí, en esas palabras sintetizada toda la ferocidad clerical, todo el odio y la vileza de los falsos apóstoles de un ideal de amor: el crimen llevado a la exaltación morbosa de los instintos.

Derechos y torcidos de una Ligá

A juzgar por ciertas noticias de fuente fidedigna, como dicen los agrandados diarios, la famosa Liga de los derechos del hombre está poco menos que reducida a un misérrimo esqueleto de lo que fué.

De cualquier manera, ello no es de extrañar, sobre todo en los tiempos que corren, en que tantos y tantos hombres de magnífica sensatez han perdido por completo la chaveta. La Liga de los derechos del hombre, es algo que al par de toda cosa es una sujeta a

cuantos cambios puedan imaginarse; así, no es de asombrarse que la tal se haya permitido la libertad de incurrir en tamaño «disparate» al que informa un día en la forma acostumbrada de «noticia» de fechos dignos:

«En un efímero llamamiento, la Liga de los derechos del hombre advirtió a sus amigos los rusos a no traicionar los compromisos solemnes, no pisotear el nombre ruso inborrable, no traicionar la causa de la revolución, que es la de la democracia y el socialismo, y volver a tomar su puesto al lado de las potencias de la «entente» para hacer avanzar la hora de la paz y de la justicia sana, en lugar de convertirse en una colonia austroalemana.»

Después de esto, ¿qué es sino una vieja chacha la «Liga de los derechos del hombre»?

¿Qué clase de derechos son esos que preconiza la Liga de marraz, si pide en su abjuración que el pueblo ruso continúe imperétrico haciendo un hermoso blanco a la metralla y a la bayoneta?

Significa estar loco de remate para pretender que la causa del proletariado ruso es la de la «entente» y no la revolución social. Además, ya es mucho meter la pata y darse «motu proprio» patente de necio, el afirmar que la «entente» es quien únicamente lucha por el socialismo y la democracia... ¡ Hasta qué extremo puede llevar a un hombre el fanatismo. Sencillemente esta transfiguración de valores morales, no se hubiera concebido antes de la guerra. Pero hoy se ven ciertas cosas que... mejor es no menearlo.

Lejos de seguir — sería un absurdo imperdonable — la senda señalada por la ridícula Liga de los derechos del hombre, los hombres de la revolución rusa, están más que todo y sobre todo en el caso de aplicar aquella hermosa invitación del gran Nietzsche: «¡Haced vuestros hermanos míos!»

La función de hoy

Con la función de esta noche, se cierra el ciclo de funciones por LA PROTESTA del año 1917.

En la «Casa Suiza» y con la brillante comedia de Florencio Sánchez, «M'hijo el dorado», se reunirán esta noche, pues, postoratamente dentro del año, los compañeros que en todo momento esforzándose por dar un carácter positivo a la defensa obstinada del ideal anarquista contra todo y ante todo.

Nos encontraremos entonces, en el clásico salón de las veladas nocturnas, y juntos, todos en un abrazo estrechísimo, clamaremos más fuerte que nunca: ¡Viva la Anarquía! ¡Viva LA PROTESTA!

Todos a la Suiza, compañeros, esta noche.

El Congreso ferroviario

Primera y segunda sección IMPRESION PRIMERA

Como estaba anunciado, se realizó ayer la sección inaugural del congreso extraordinario de obreros ferroviarios. Después de los últimos acontecimientos acaecidos a raíz del movimiento huelguístico, manifestose inmediatamente dentro del gremio en general, síntomas pronosticadores de una saludable reacción de parte del elemento que actúa, ajenos por completo a las manipulaciones de los erigidos en dueños absolutos de la voluntad y conciencia proletaria.

Estas consideraciones que a título de información damos, constataz las marchas dadas en el mismo sentido, en infinitud de oportunidades en estas mismas columnas, y el resultado de la primer resolución tomada por los delegados. Ella comprueba de una manera rotunda, la desconfianza reinante respecto al procedimiento adoptado por el Consejo Federal en el movimiento pacífico de esta medida, confirma lo antedicho la incción presentada por el delegado de la sección Trenque Lauquen y Victoria, que pide la exclusión por comple-

to de todo miembro del actual consejo en las comisiones a constituirse.

Estando representados 110 delegados de las diferentes secciones, a las 10 a. m., dióse por abiertas las sesiones, previas palabras verídicas por el secretario general (interino), quien expone en estado de inseguridad, los motivos que originaron realizar este congreso.

Luego de esas consideraciones, pide que se acuerde a las prácticas seguidas en los distintos congresos, se pase a designar los miembros para la revisión prolija de poderes.

Al efecto, el delegado de Trenque Lauquen propone que la mesa revisadora de poderes sea constituida por 6 delegados sin intervención de ningún miembro del actual Consejo Federal.

Debido a esta moción, se abre una prolongada discusión, en la que interviene la mayoría de delegados, prolongándose el debate largo rato. El delegado de la sección «Palmas», hace moción para que la mesa se constituya por 5 miembros delegados y uno del Consejo Federal.

Originase una nueva discusión, llegándose a la mesa varias nuevas mociones, dando lugar a que el representante de la sección Victoria recalque nueva, mente la moción de Trenque Lauquen, acallada en parte la acalorada discusión, un delegado pide sean puestas a votación: ambas mociones. Puesta a votación resulta aceptada la presentada por los delegados de Trenque Lauquen y Victoria.

Al efecto pásase a designar a los miembros que han de llenar esa misión, siendo electos los delegados siguientes: Por la sección Rosario, Domeneche; Haedo, Melina; Tucumán, López; Victoria, Ferrar; Cruz del Eje, Gochart; Alberdi, José Martínez.

Los delegados electos pasan a ocupar los puestos y el delegado a la sección Alianza, propone se pase a cuarto término, mientras tanto la C. de poderes se erida. Puesta a votación es rechazada. A las 12.30 se pasa a cuarto intermedio hasta las 2.30 p. m.

Reabiertas las sesiones con 128 delegados, la comisión de poderes, da comienzo, informando cuales son las secciones aceptadas y cuales las rechazadas.

A último momento se nos comunica que habiendo la «Fraternidad» solicitado permiso para asistir a los con-

PRO «LA PROTESTA»

ULTIMA DEL AÑO

Gran Velada y Conferencia

QUE SE EFECTUARA

HOY a las 8.30 p. m.

EN EL SALON TEATRO

CASA SUIZA

RODRIGUEZ PEÑA 264

El cuadro dramático del Ateneo Nacionalista de Villa Crespo, que dirige el compañero Mario Ferelli, pondrá en escena el siguiente

PROGRAMA

1. «Hijos del Pueblo», por la orquesta del Orfeón «Arte y Naturaleza».

2. CONFERENCIA por un compañero.

3. Subirá a escena la hermosa comedia dramática en 3 actos del inolvidado Florencio Sánchez, titulada:

M' hijo el Dotor

4. «Himno del Laborator» por el Orfeón.

5. Finalizará la velada, con la comedia en un acto titulada:

LA CASA ENCANTADA

Entrada con ciento 0.80, niños gratis

Se ruega concurrir a la hora indicada, por ser algo extenso el programa.

congresos ferroviarios, le fué accedido por la asamblea.

Hoy, pues, a las 8 a. m., acudirán delegados de La Fraternidad a las secciones de aquí, donde se ventilarán asuntos relacionados con la completa «fraternidad» que había entre los obreros ferroviarios contra las dos comisiones que actuaron en el pasado movimiento ferroviario.

LAS HUELGAS EN LOS FRIGORIFICOS

FRACASO DE LAS GESTIONES DE ARREGLO

MANIFIESTO DE SOLIDARIDAD

CHOQUE SANGRIENTO EN AVELLANEDA

MUERTOS Y HERIDOS - OTRAS INFORMACIONES

EN BERISSO

Con el mismo entusiasmo del primer día permanecen en su puesto de lucha los obreros de los frigoríficos Armour y Swift, de Berisso, sin que los brutales arrojados de la policía y la soldadesca defensoras del capital logren amenorzar a los que saben defendiendo una causa noble y justa. Los capataces y mayordomos resolvieron, en reunión efecuada para definir su actitud frente a la prolongación del conflicto, no entrar al trabajo mientras las gerencias no den satisfacción al pedido de los obreros y declarar su prescindencia en el actual conflicto, como asimismo evitar en todo lo posible poner obstáculos al triunfo de la causa proletaria.

La F. O. M. ha hecho pública, respecto a la huelga en los frigoríficos y la solidaridad prestada a dicho movimiento, la siguiente nota:

«La relación que existe entre el personal de esta Federación y los obreros del frigorífico en huelga han obligado al consejo federal a tomar cierta clase de medidas para evitar que, indistintamente, los afiliados a esta Federación favorecieran los intereses de los frigoríficos en huelga. Como consecuencia de esta medida, tenemos desvirtuada una huelga de la casa West India cargada de petróleo para La Negra.

por halagos, han querido hacer que esta tripulación atacase al frigorífico, pero siguiendo las instrucciones de la Federación, estos tripulantes se han negado; visto lo cual por la empresa, hoy, a las 11 a. m., y cuando la gente se preparaba a almorzar, la lancha de la prefectura número 17, tripulada por gente armada y al mando de un patrullero, hizo brutalmente abandonar el barco a aquellos, sin permitirles comer y sin darles tiempo para sacar sus ropas, dándoles cinco minutos de plazo para desembarcar y exigiéndoles la entrega de sus libretas de navegación.

«Como inmediata contestación a esta provocación de la West India, la Federación Obrera Marítima ha resuelto declarar la huelga a dicha casa, para lo que ha imparido ya las órdenes necesarias y convocará a reunión del consejo por sí las circunstancias exigiesen otras medidas de mayor importancia.

«La Federación Obrera Marítima apoyará moral y materialmente al personal de los frigoríficos en huelga y no omitirá sacrificio alguno para conseguir su triunfo.

«Los capitalistas, a pesar de su desesperada resistencia, tendrán al fin que ceder ante la imposibilidad de quebrar la entereza y la unión proletaria.

«Los obreros deben permanecer firmes en su puesto de combate, teniendo como objetivo único el triunfo de la causa que defienden.

MANIFIESTO DE SOLIDARIDAD

La Federación Obrera en Copagruce...

A la S. O. Varios de Mitaderos

Se pone en conocimiento de esa sociedad...

Un conductor de carneros derro- Uado - En el "Ciudad Montevideo"

Ayer, la tipulación del vapor "Ciudad de Montevideo..."

AVELLANEDA

El hecho sangriento de ayer

MUERTOS Y HERIDOS

El choque

EL COMERCIO Y LOS OBREROS

El Comercio y los obreros

Los muertos

Los muertos

El día una idea del ataque brutal...

Los heridos

Los de la policía fueron internados...

Reclutadores de carneros

Son dos individuos de filiación radical...

Cosas de "socialistas"

Manuel Ugarte, socialista nacionalista...

CONTRADICCIONES

Los diarios burgueses, cuyas fuentes...

El parto de don Ciraco

Mi buen amigo don Ciraco Pérez...

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

ra no sabíamos nosotros, que desgran-

PSICOLÓGICAS

El individuo que hay abarazado...

LOS BARBAROS

Bajo la luna, que esmaltó la noche...

LA MENDICIDAD callejera

La mendicidad desde hace algún...

Domingo Jauzat

No podemos callar la infamia política y jurídica que clava sus garras en el cuerpo de nuestro querido compañero Jauzat.

El procedimiento puesto en práctica, según viejas oligarquías que involucra la justicia y la nobleza en el libro fatídico de las arbitrariedades y malevolencias codificadas, merece una atención reflexiva, ejemplar, para que los verdugos honoríficos, no prosigan su senda de maritólogo en carne de hombres de sentimientos y poblezas.

Si, las leyes de los hombres que huelen a inquisición y judaísmo, son ayudadas con la complicidad de un juez que tiene su conciencia en la espada de Damocles.

Domingo Jauzat, obrero correcto y moral, no debe sufrir por más tiempo, un encarcelamiento por obra y gracia de la policía gancha de Zúrate y Camasca, apoyada por las altas autoridades que se prestan como simples lacayos a hacerse cómplices de un sumario hecho a placer, para martirizar y encarcelar a un hombre por amar la vida de sus semejantes, por salvar las generaciones venideras del borde del abismo de la degeneración en que se halla la sociedad actual, de lacayos, hipócritas e iscaríotes.

Señores Justicia, con vuestra corte de siervos asalariados, debéis de reaccionar: Domingo Jauzat, es inocente del complot policial, que para salvar el color constitucional, presenta el cuerpo del delito en la víctima elegida, para ensañarse y mantener el falso honor de una reparación que no se comporta con la justicia y la razón.

Si la voz de la Justicia y la Razón humana no puede liberar a la víctima, de los garfos policiales y judiciales, no tendremos en luego la fuerza de conciencia del hombre bueno, que en el foro de la conciencia jurídica, usará un correctivo a política y a leyes, que hacen de la vida de un hombre, un proceso incubado en cerebros termiñadosos y con corazones ácidos de Loyola.

Domingo Jauzat debe salir en libertad: su conciencia lo reclama y su compañero e hijo, también. Nos vemos frente a frente con nuestros enemigos sistemáticos, por la razón y la justicia humana.

Orlando Angel.

José Betancourt

Acaba de llegar a Buenos Aires el compañero vegetariano José Betancourt, quien salió de La Habana (Cuba), atravesando a pie todo el centro y sud de América, y alimentándose exclusivamente, según su doctrina, de vegetales, habiéndose detenido en todas las ciudades y pueblos de tránsito, donde ha dado conferencias de su especialidad.

Después de dar también en Buenos Aires conferencias, el compañero José Betancourt, comunica esta su resolución a los centros que quieran patrocinarla.

Dirigirse en todo caso a José Betancourt, Maipú, 1299. Ciudad.

¿QUIEN NOS NEGIA?

Cuando nosotros decimos que el régimen es malo, que el Estado es un absurdo y la patria no tiene razón de ser, ¿quién nos puede negar?—por ejemplo: en la humanidad libre, en la justicia en fin.—¿Y quién nos puede negar, también, nuestro modo de ser, razonar, luchar, ante la paulatina incertidumbre de los que trascienden a toda hora la salud, la vida y la moral de los pueblos?

Cuando hablamos del régimen, no es, precisamente, que nosotros vayamos a buscar el mal a él en sus equívocas formas, en sus erróneas concepciones y en la administración que genera para los caídos el carro imbolente del privilegio. Es él el que viene a nosotros a darnos el zarzoso golpe, la estrada alejosa, hasta cuando creemos dar trozo con el seno de las cosas, a los hechos y a la eterna forma de vida que nos acecha en todas partes, negando en nuestro blanco dolorido, en el cuerno magullado azul, la vituperio, por las mil iniquidades sociales.

Va así que los rutinarios—razmonos rutinarios—nos dicen que

nosotros queremos enormizarlo todo, con nuestras locas ideas, con nuestro modo de ver, hacer y decir. Pero, ¿es que se puede tener por normal, lo que en la actual sociedad pasa? ¿Es que es una normalidad esta explotación tan inhumana, tan degradante, de individuo a individuo?

La prostitución, la propiedad privada, el latrocinio en gran escala, la soldadesca que ametralla al pueblo cuando pide un trozo más de pan, en fin, todo este cúmulo de cosas y de hechos, de aberraciones y estupideces, ¿se puede tener por normal?

El Estado, que en desdoro de los laborantes que producen todas las riquezas, se hace guardador de los intereses de una clase hidrónica, enferma en la carne y en el alma; ¿podemos creer, por ventura, sea normal? ¿Y, acaso, ha hecho alguna vez obra buena, humana? Pero, ¿es que la puede hacer?

Comprendo que la palabra mala, oficialmente, en las circunstancias en que se emite, se hace muy respetable para los guardadores de este orden de cosas.

Empero, ¡ay!, cuando sentimos la realidad de todo lo que nos envuelve, y mientras vemos a una parte de la humanidad, camino de la fábrica, el taller, aún extenuados, sonolientos, entanto, la otra parte transnochada, viciosa, de a la carta o la comprada, carne de carnicos de alma aloha, ciertamente, que se nos aparece anormal este relajamiento de la vida, esa forma de convivencia que en la altura mata de hidronefrosis y de inquisición en la sentina, ¿Y quién nos puede negar, entonces, que lo normal sería, normalizar la misma vida?

¿Y la patria?

¡La patria!

Valiente tontería es la patria. A ver, ¿quién nos niega a un que la patria solamente se concibe conociendo el mismo crimen?

Allí donde se alberga la patria, en carne o en gravito, es seguro que una voz nos habla desde los siglos de esta hospital patria, que ha subyugado y subyuga a los pueblos, haciendo hacerles perder toda noción del bien y del mal.

La queremos profundizar, analizar, y esta vieja gruñona nos golpea en las fibras de los sentimientos. Queremos traducirla, y se nos suone ver como un derrame de cataratas de sangre que empujan flujuras en un cercenamiento de vidas. Nos metemos en los siglos, y sólo la encontramos vestida de tragedia: ¡ella, la nada! Oh! si que da más arengas de odio una bandera, que todos los rencores concentrados de los tiempos.

¿Quién nos niega? Segismundo CICCORELLI

CONFERENCIAS

CONFERENCIA PUBLICA

El centro de Estudios Sociales «El Despertar», efectuará una conferencia pública hoy domingo, a las 4 p. m., en Caseros y Rioja. Hablarán G. Biagiotti, C. Montemayor y B. Pereira, sobre: «El Regimen Holguin y la tuberculosis», «La Guerra y «La Coscha», respectivamente.

O. VARIOS DE AVELLANEDA

La S. O. V. de Avellaneda, invita a la gran conferencia pública que realizará hoy, domingo, a las 3,30 en la plaza Adolfo Alsina. Harán uso de la palabra varios oradores, sobre temas de palpante actualidad. ¡Todos a esta conferencia pública!

Ateneo R. de Velez Sarafield

FIESTA CAMPESTRE

Organizado por el A. R. de Velez Sarafield (antes Centro O. del Oeste), se realizará hoy domingo, un gran picnic, a beneficio de la Biblioteca (para la reapertura del local) que dicho Ateneo sostiene en la quinta del doctor Boeri, sita en la calle Carrasco al 700 (altura de Rivadavia 8709 al norte). La fiesta empezará a las 6. a. m. y terminará a las 6.30 p. m., con el siguiente programa:

1.º Recitación de poesías, por Susana Marruz; 2.º Cantos, por Martín Castro y Leivo; 3.º El distinguido aficionado Andrés Babusson recitará un monólogo; 4.º Conferencia por el compañero Schenini; 5.º Carreras para se-

ñores y hombres; 6.º La pesca de la fruta (pa a niños); 7.º Carreras de embolsados; 8.º Romper la púa a. Habrá además: Hamacas, barras fijas y otros varios atractivos. Gran baile familiar. Amenizará la fiesta una selecta orquesta.

Entrada general: 0.30 centavos; los menores de 10 años gratis, siempre que vengan acompañados por su familia.

Un acto de protesta

El centro socialista disidente de la sec. 15, San Bernardo, vistos los sucesos sangrientos, ocurridos en Berisso por la participación brutal de la policía, resuelve hacer pública su enérgica protesta por estos hechos, e invita a todos los ciudadanos a concurrir al acto que con tal objeto se llevará a cabo hoy domingo, a las 5.30 p. m., en el esq. de Dorrego y Triunvirato, donde harán uso de la palabra varios oradores.

EL GREMIO GRAFICO

Servilismo y alcoholería

Entrando a una imprenta a trabajar, la primera impresión que senti fué la de hallarme en presencia de una maíada.

Los individuos, inclinados sobre las caías, absorbidos en sus trabajos, incapaces de una distracción, de una movilidad liberal, se asemeaban a carneros que pastasen inconscientes.

Les un fenómeno curioso el que, cuando más se oprime al individuo, más cohibe se hace, en peores condiciones aumenta la mansedumbre, pero no desespero, por ello, nos múltiples ejemplos históricos demuestran que, cuando ha llegado la tiranía a un grado máximo, ha sido cuando recién se ha sublevado el individuo, arrojando su cohibita como un lastre de onofrio, y reanunciando su mejoramiento con raudales multitudinarios.

Es lo que creo pasará en el momento presente con los gráficos, en este triste momento en que no hay corazones que estén de indignación: en que se escuchan y no se responde a las amenazas: en que, al contrario, se trata por adulaciones de lacayo mendigar sonrisas patronales, y lo que es peor en estos tristes días en que los obreros se denigran con alcoholerías odiosas.

No hay tener que carezca de un soplo, que informe a patrones y capataces, de lo que hace o dice este o aquel obrero.

Cualquier desecido es delatado desvergonzadamente: nada se oculta, todo se delata.

Un individuo de conciencia, al ser inermado por el capataz, sobre quien hizo tal o cual cosa mala, no debía rebatirse a la defeción: podía también evitar, abogando ignorancia; pero no, al contrario, se siente un placer al denunciar un yerro, y parece que, mediante este procedimiento policial, se afirmaran más en su puesto.

Por mí mismo, he apreciado la degradación que reina entre el gremio, pues he visto compañeros a la espera de que aconteciera algo, para correr a denunciarlo, y no ocultándose, sino a la vista de todo el mundo, con toda desvergüenza.

Hay mucha alcoholería y mucho servilismo en los talleres, es necesario reaccionar contra él; tenemos una arma preciosa y eficaz: el desprecio al chismoso, sin contar las de contendencia.

CAMPANA

A la colectividad anarquista

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros y suscritores de «Voces Proletarias» y «La Rebelión», que de común acuerdo entre los componentes de la agrupación «M. Bakounines» y el grupo editor de «La Rebelión», se han fusionado ambas y se ha resuelto que «Voces Proletarias» se re funda en éste último, haciendo de los

dos un solo baluarte, una sola arma de combate, más sólida y de mas prosperidad.

Para que «La Rebelión» salga a la luz, sólo esperamos que «La Protesta» nos envíe la máquina que posea, lo que creemos hará pronto; solo de esto depende su aparición.

Esperamos que todos los amantes a la emancipación, aporten su óbolo para hacer más grande, más noble nuestra empresa, la cual es beneficiosa para nuestra futura y ya próxima sociedad comunista.

Por lo tanto, toda correspondencia relacionada con el periódico, debe ser dirigida a nombre de «La Rebelión», calle Rawson esq. 25 de Mayo, Campana, F. C. C. A.

Por los grupos fusionados. R. MORONI

Se pide la reproducción.

MOVIMIENTO OBRERO

AVELLANEDA

EN EL LAVADERO DE SOULAS E HIJOS.

La gerencia de esta casa, hizo colocar un aviso en su pueria, que dice así: «Tomamos la resolución de cerrar este establecimiento, por tiempo indeterminado; por lo tanto, se pone en conocimiento al personal en huelga, que puede ir a cobrar sus haberes el miércoles, de 3 a 5.—La Gerencia».

Después el patrón, con gritos y amenazas, repitió a este, amenazó a aquel, obligó a amurarse a varios, y a todos sus sermones, no respondió una voz; sóamente, alá, en un rincón lejano, entrámbiaron algunos, unas sonrisas púdicas, las frías sonrisas de los vendidos, de los débiles.

El relato, tenía el pastor que se merecía. En casi todas partes posajual; hay demastada tolerancia, demastada prudencia, por parte del obrero.

Es un fenómeno curioso el que, cuando más se oprime al individuo, más cohibe se hace, en peores condiciones aumenta la mansedumbre, pero no desespero, por ello, nos múltiples ejemplos históricos demuestran que, cuando ha llegado la tiranía a un grado máximo, ha sido cuando recién se ha sublevado el individuo, arrojando su cohibita como un lastre de onofrio, y reanunciando su mejoramiento con raudales multitudinarios.

Es lo que creo pasará en el momento presente con los gráficos, en este triste momento en que no hay corazones que estén de indignación: en que se escuchan y no se responde a las amenazas: en que, al contrario, se trata por adulaciones de lacayo mendigar sonrisas patronales, y lo que es peor en estos tristes días en que los obreros se denigran con alcoholerías odiosas.

No hay tener que carezca de un soplo, que informe a patrones y capataces, de lo que hace o dice este o aquel obrero.

Cualquier desecido es delatado desvergonzadamente: nada se oculta, todo se delata.

Un individuo de conciencia, al ser inermado por el capataz, sobre quien hizo tal o cual cosa mala, no debía rebatirse a la defeción: podía también evitar, abogando ignorancia; pero no, al contrario, se siente un placer al denunciar un yerro, y parece que, mediante este procedimiento policial, se afirmaran más en su puesto.

Por mí mismo, he apreciado la degradación que reina entre el gremio, pues he visto compañeros a la espera de que aconteciera algo, para correr a denunciarlo, y no ocultándose, sino a la vista de todo el mundo, con toda desvergüenza.

Hay mucha alcoholería y mucho servilismo en los talleres, es necesario reaccionar contra él; tenemos una arma preciosa y eficaz: el desprecio al chismoso, sin contar las de contendencia.

CAMPANA

A la S. O. DEL PUERTO

La sociedad O. V. de Avellaneda, solicita de esa comisión dos delegados para la reunión que realizaremos mañana lunes en French 102, para hacerles entrega de las entradas de la función del 19 de enero. Al mismo tiempo notificamos que vengan con el

respondiente sello para sellar las entradas.—La Comisión.

CONDUCTORES DE CARROS.

La C. A. de esta sociedad de resistencia, consensuado con los acuerdos tomados en la última asamblea, invita al gremio a la gran reunión que se celebrará hoy domingo, a las 2.30 p. m., en el local Montes de Oca 1769, para discutir ampliamente el pliego de condiciones presentado por la comisión redactora.

El gremio de pintores en general. La sociedad «Pintores Unidos» invita a la asamblea extraordinaria a realizarse hoy domingo, a las 8 a. m., en Bm. Mitre 3174, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º—Proyecto descentralización del gremio en radios locales del municipio. 2.º—Asuntos varios.

O. DE SOLA Y C. AMARILLA

Esta sociedad invita a los socios y no socios, a la asamblea que se realizará hoy domingo, a las 8 a. m., en el local Hermandad 1633. Compañeros: todos, como un solo hombre, que nadie falte!—La Comisión.

ASERRADEROS Y A. de Avellaneda.

Esta sociedad realizará una conferencia hoy domingo, a las 8 a. m., en su local French 102, donde habrá uso de la palabra los compañeros Pedro López y Benigno Pereira, sobre los temas: «Jornada de 8 horas» y «Solidaridad obrera», respectivamente.—El secretario general.

QUILMES

OBREROS PANADEROS

Esta sociedad hace un llamado al gremio, socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar hoy domingo, a las 8.30 a. m., en su local social, calle Humberto I, número 216. Se pide puntual asistencia.—Por la Comisión. El secretario.

F. OBRERA ROSARINA

La Federación local Rosarina, constituida por las siguientes sociedades: O. de Casas Mayoristas, O. Verbaeros, Conductores de Carros y Vendedores de Diarios, invita a dichas sociedades a que envíen dos delegados a la reunión que tendrá lugar hoy domingo, a las 3.30 p. m., en el local San Lorenzo 1260.

Por bien de todo el proletariado de la región, se pide no falten los delegados, pues es hora ya de trabajar por la emancipación obrera.—El Secretario general.

Nota.—Es indispensable que los compañeros delegados acudan a la citada reunión, munidos de sus respectivos credenciales.

NOTAS VARIAS

C. DE E. S. «A. LORENZO».

Habiendo necesidad de cambiar ideas respecto de la marcha futura del centro; recapacitar e iniciar una acción de vida activa que ponga a prueba la inteligencia y capacidad de sus adherentes; propagar nuestras ideas entre el elemento virgen y adverso a nuestros ideales; exponer puntos de vista, discutir conceptos y afirmar ideas: hacemos este llamado especial y extraordinario, dirigido principalmente a los que, después de los primeros entusiasmos permanecieron inactivos.

Esperando que los camaradas interpreten en su valor lo antedicho, les invitamos a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy domingo, a las 10 a. m., en nuestro local social, Piedras 1012.

VALENTIN PIREIRO, Y LOPEZ.

Os espero hoy, a las 2 p. m., en el local de los obreros del Frigorífico de Avellaneda, Sin falta, muy urgente.—Rivera Tomé.

ORLANDO ANGEL Y JUAN MOUR LAAS.

—Los espero esta tarde en la conferencia de la Plaza Adolfo Alsina (Avellaneda)—Gamínéz.

PERSONAS BUSADAS

Se desea saber el paradero del camarada Modesto Leal, que hace un año reside en Bahía Blanca. Dirigirse al compañero R. Ronafur, calle Bermejo número 245; Buenos Aires.